

24.09.2025 – 09:30 Uhr

Le marché d'exportation américain s'effrite – les PME MEM ripostent par leur force d'innovation

Communiqué de presse

Weinfelden, le 24 septembre 2025

Le marché d'exportation américain s'effrite – les PME MEM ripostent par leur force d'innovation

Depuis l'introduction en août 2025 de droits de douane américains de 39 % sur les produits suisses, la situation des PME exportatrices du secteur MEM s'est encore aggravée. Une nouvelle enquête réalisée par BAK Economics pour le compte de Swissmechanic montre que les droits de douane ont déjà un impact, mais que le secteur ne reste pas inactif.

Près de trois PME MEM sur quatre dépendent directement ou indirectement du marché américain. 45 % des entreprises interrogées font déjà état d'une détérioration de leur carnet de commandes.

Malgré les défis à relever, les PME MEM suisses font une nouvelle fois preuve de résilience. Elles réagissent rapidement et de manière ciblée, en s'appuyant sur des outils éprouvés : diversification, innovation et gains d'efficacité. Les entreprises misent particulièrement souvent sur la conquête de nouveaux marchés (27 %), la réduction des coûts (23 %) et le chômage partiel (23 %).

« La situation est grave, mais pas désespérée », déclare Erich Sannemann, directeur de Swissmechanic. « Nos entreprises ont déjà prouvé lors de crises précédentes qu'elles restaient compétitives même sous pression grâce à leur pragmatisme et à leur esprit d'innovation. »

L'innovation est un atout

La semaine dernière, l'Organisation mondiale de la propriété intellectuelle a une nouvelle fois décerné à la Suisse le titre de pays ayant l'économie la plus innovante au monde dans son Global Innovation Index 2025. Les entreprises industrielles suisses jouissent d'une excellente réputation mondiale en tant que leaders technologiques – et, en ces temps économiques difficiles, elles alignent systématiquement leur stratégie sur cette force. Cela vaut également pour les PME MEM : outre les gains d'efficacité, les innovations de produits et la conquête de nouveaux marchés sont considérées comme particulièrement efficaces pour renforcer durablement leur propre résilience.

La politique est mise au défi

L'étude montre que les PME MEM sont très adaptables et réagissent rapidement aux changements de conditions cadres. Swissmechanic estime désormais que la politique doit également agir : outre l'indemnisation du chômage partiel, qui est un instrument de crise éprouvé, un meilleur accès au marché, la suppression des obstacles réglementaires et les investissements dans la formation et l'innovation sont des leviers essentiels pour renforcer la compétitivité.

Contacts pour les médias

Pour toute question ou information, veuillez vous adresser à :

- Erich Sannemann, directeur de Swissmechanic, e.sannemann@swissmechanic.ch, T : +41 71 626 28 45, M : +41 79 661 44 78 (allemand)
- Nicola Roberto Tettamanti, président de Swissmechanic, nicola.tettamanti@tecnopinz.com, +41 91 946 40 70, +41 79 419 01 14 (italien, français et allemand)

SWISSMECHANIC est l'association agile de l'industrie PME-MEM. Les plus de 1300 entreprises affiliées occupent plus de 65'000 collaborateurs, dont 6000 apprentis, et génèrent un volume de chiffre d'affaires annuel d'environ 15 milliards de francs suisses. L'association comprend 13 sections régionales, un centre national de services, l'organisation professionnelle interrégionale Forum Blech et l'organisation associée Groupement suisse de l'Industrie des Machines (GIM).

Felsenstrasse 6
8570 Weinfelden
Tél. 071 626 28 00
kommunikation@swissmechanic.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053067/100935415> abgerufen werden.